
Коммюнике 
о встрече И. С. Хрущева 

и Мао Цзэ-дуна
С 31 июля по 3 августа 1958 года в Пекине 

состоялась встреча Первого секретаря Цент
рального Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза, Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и Председателя Централь
ного Комитета Коммунистической партии Китая, 
Председателя Китайской Народной Республики 
Мао Цзэ-дуна.

Во встрече приняли участие:
С советской стороны—министр обороны СССР, 

.—ЗАаршал Советского Союза Малиновский Р. Я., 
исполняющий обязанности министра иностранных 
дел СССР Кузнецов В. В., член ЦК КПСС По
номарев Б. Н.;

С китайской стороны — премьер Государствен
ного совета Чжоу Энь-лай, заместитель премьера 
Государственного совета и министр обороны 
маршал Пын Дэ-хуай, заместитель премьера Го
сударственного совета и министр иностранных 
дел Чэнь И, член секретариата ЦК КПК Ван 
Цзя-сян.

Стороны в обстановке исключительной сердеч
ности и теплоты всесторонне обсудили и конста
тировали полное единство взглядов по актуаль
ным и важным проблемам современного между
народного положения, вопросам дальнейшего 
укрепления отношений дружбы, союза и взаим
ной помощи между Союзом Советских Социали
стических Республик и Китайской Народной Рес
публикой, а также по вопросам совместной 
борьбы за мирное разрешение международных 
проблем и защиты мира во всем мире.

Обе стороны единодушно считают, что СССР 
и КНР совместно с другими странами лагеря 
социализма, а также со всеми миролюбивыми 
государствами и народами добились огромных 
успехов в борьбе за смягчение международной 
напряженности и защите мира. Мирная полити
ка СССР и КНР пользуется возрастающей изо 
дня в день поддержкой и симпатией народов 
всех стран. Индия, Индонезия, Объединенная 
Арабская Республика и другие государства и на
роды Азии, Африки, Америки и Европы, высту
пающие за мирное сосуществование, играют с 
каждым днем все большую роль в укреплении 
мира. Силы мира повсюду невиданно возросли.

В противовес этой ясной и последовательной 
политике, отвечающей жизненным интересам на
родов наших обеих стран и всех народов, импе- 
оиалистические агрессивные круги, возглавляемые 
монополистическими группами США, продол
жают выступать против мирного сосуществова
ния и сотрудничества, упорно отказываются от 
смягчения международной напряженности, пре
пятствуют созыву совещания глав правительств 
великих держав и усиливают подготовку новой 
войны, угрожая миру и безопасности народов. 
Эти империалистические силы выступают как 
враги мира, демократии, национальной независи
мости и социализма, сколачивают агрессивные 
военно-политические блоки, опутывают земной 
шар сетью своих военных баз, все больше и гру
бее вмешиваясь во внутренние дела других стран.

Предпринятая в последнее время США и 
Англией вооруженная агрессия против Ливана 
и Иордании, а также их угрозы военной силой 
Иракской Республике и Объединенной Арабской 
Республике резко усилили напряженность в рай
оне Ближнего и Среднего Востока и делают все 
более серьезной опасность войны, вызывая все
общий протест и осуждение народов всех стран.

» СССР и КНР сурово осуждают грубые агрес
сивные действия США и Англии в районе Ближ
него и Среднего Востбка, требуют безотлагатель
ного созыва совещания глав правительств вели
ких держав для обсуждения положения на Сред
нем и Ближнем Востоке, а также решительно 
настаивают на немедленном выводе войск США 
из Ливана и войск Англии из Иордании.

СССР и КНР решительно поддерживают спра
ведливую борьбу народов Объединенной Араб
ской (Республики, Иракской Республики и других 
арабских стран, а также национально-освободи
тельное движение народов Азии, Африки и Латин
ской Америки.

События в районе Ближнего и Среднего Во
стока и в других районах мира подтверждают, 
что национально-освободительное движение не
преоборимо, что век колониализма прошел без
возвратно и что любые попытки сохранить и 
вернуть колониальное господство, которое идет 
вразрез с ходом исторического развития, наносят 
вред делу мира и обречены на провал.

В результате всестороннего обмена мнениями

Первый секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза, 

Председатель Совета Министров СССР
Н. ХРУЩЕВ

3 августа 1958 года.

по ряду важнейших вопросов, встающих перед 
обеими сторонами в Азии и Европе в связи с 
современной международной обстановкой, до
стигнута полная договоренность относительно 
мероприятий, которые должны быть предприня
ты для борьбы против агрессии и для сохране
ния мира.

Советский Союз и Китайская Народная Рес
публика сделают все возможное для смягчения 
международной напряженности и предотвраще
ния бедствий повой войны. Обе стороны вновь 
заявляют о том, что должно уважаться право 
народов всех стран избирать свою социально- 
политическую систему; государства с различны
ми общественными системами должны мирно со
существовать в соответствии с известными пятью 
принципами, получившими широкое международ
ное признание; ' все международные спорные 
вопросы должны решаться мирными средствами 
путем переговоров; должно поощряться развитие 
экономических и культурных отношений на осно
ве взаимной выгоды и мирного соревнования 
между различными странами, способствующих 
взаимопониманию между народами, полностью 
отвечающих целям уменьшения международной 
напряженности и сохранения мира.

В настоящее время первоочередной задачей 
для сохранения и упрочения мира является до
стижение соглашения между государствами о 
сокращении вооружений, прекращении испыта
ний и запрещении атомного и водородного ору
жия, о ликвидации всех военных группировок и 
военных баз, созданных на чужой территории, 
о заключении пакта мира и коллективной безо
пасности.

Однако вопрос о том, можно ли избежать вой
ны, зависит не только от добрых чаяний миро
любивых народов и их односторонних усилий. 
Агрессивные круги западных держав вплоть до 
настоящего времени отказываются от принятия 
каких-либо подлинных мер для сохранения мира 
и, напротив, безрассудно усиливают междуна
родную напряженность, ставят человечество на 
грань военных катастроф. Но они должны знать, 
что если воинствующие империалистические 
маньяки осмелятся навязать войну народам, то 
все миролюбивые и свободолюбивые государст
ва и народы, тесно сплотившись воедино, навсе
гда покончат с империалистическими агрессорами 
и утвердят вечный мир во всем мире.

Обе стороны с большим удовлетворением от
мечают, что между Коммунистической партией 
Советского Союза и Коммунистической партией 
Китая, между Советским правительством и Пра
вительством Китайской Народной Республики, 
между народами наших стран успешно разви
ваются и все более утверждаются братские от
ношения дружбы, всестороннего сотрудничества 
и взаимопомощи. Стремительно развивается эко 
номика обеих стран, с каждым днем усиливается 
их могущество. Единство и сотрудничество, ко
торые строятся обеими странами на основе пол
ного равноправия и товарищеской взаимопомощи, 
имеют великую жизненную силу. Это единство 
и сотрудничество благоприятствуют не только 
быстрому продвижению обеих стран по пути 
социализма и коммунизма, но и укреплению мо
гущества социалистического лагеря в целом.

Обе стороны решили обеспечить дальнейшее 
всемерное развитие всестороннего сотрудничества 
между нашими странами, еще более укреплять 
единство социалистического лагеря, сплоченность 
со всеми миролюбивыми государствами и наро
дами и единодушно выразили согласованное мне
ние по всем рассмотренным вопросам.

Обе стороны полностью едины в оценке задач, 
стоящих перед Коммунистической партией Со
ветского Союза и Коммунистической партией 
Китая. Непоколебимое единство обеих марксист
ско-ленинских партий вечно будет надежной га
рантией торжества нашего общего дела.

Коммунистическая партия Советского Союза и 
Коммунистическая партия Китая будут неустан
но оберегать это священное единство, бороться 
за чистоту марксизма-ленинизма, отстаивать 
принципы Московской декларации коммунисти
ческих и рабочих партий, а также вести непри
миримую борьбу с главной опасностью в комму
нистическом движении — ревизионизмом. Этот 
ревизионизм нашел свое явное выражение в про
грамме Союза коммунистов Югославии.

Обе стороны выражают полную уверенность 
в том, что растущие изо дня в день силы мира и 
социализма безусловно преодолеют все препят
ствия на пути движения вперед и одержат вели
кую победу.

Председатель Центрального Комитета 
Коммунистической партии Китая, 

Председатель Китайской Народной Республики 
МАО ЦЗЭ-ДУН

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ»________

№ 89 (1485). СРЕДА’1958^' УС1А г Цена 10 коп.

Ширится соревнование приходит со значительно г г
более высокими показателями, чем в прошлом году. За полугодие 
сдано в эксплуатацию более пяти тысяч квадратных метров жилья, 
полугодовой план по генеральному подряду перевыполнен. Управле
ние получило свыше 200 тысяч рублей сверхплановых накоплений. 
Перевыполнено задание по производительности труда.

Эти показатели могли быть еще выше, если бы в июле из-за 
плохого обеспечения материалами и других причин коллектив не 
снизил темпов.

В августе строители намерены сдать в эксплуатацию котельную 
на улице им. Я. Свердлова, 49-квартирный дом в переулке им. Вое
водина и дом технической учебы для механического завода № 4 
управления «Главстроймеханизация». В доме будут хороший лек
ционный зал на 250 мест, обширное фойе, комнаты для занятий.

В соревновании в честь Дня строителя, которое особенно активи
зировалось в августе, впереди идет участок № 1, которым руководит 
тов. Збыковский. Лучших результатов среди бригад добиваются 
бригада плотников тов. Полякова, штукатуров — тов. Уромичева, 
маляров — тов. Силина.

Н. ЮРКОВСКИЙ, 
начальник 755 управления.

—-----———-------- —

СОВЕТСКО-КИТАЙСКАЯ
ДРУЖБА—ЗАЛОГ МИРА 

'к ★ ★
Силы мира возросли

Я уже немолодой человек.। 
Двадцать четыре года работаю! 
штукатуром на разных стройках' 
Свердловска. Вырастил двух 
взрослых сыновей. И меня очень 
тревожит, когда я слышу, что 
есть люди, желающие прервать 
нашу мирную жизнь, ввергнуть 
человечестве в пучину новой вой
ны.

Чувство большого облегчения 
мне и моей семье принесло коммю
нике о советрко-китайских перего
ворах. В нем ясно сказано, что

два великих народа решили поло
жить конец агрессивным действи
ям американо-английских импери
алистов на Ближнем Востоке, со
здающим угрозу для мира во всем 
мире.

Девятнадцать лет назад импе
риалистам удалось развязать кро
вавую войну. Но теперь силы ми
ра невиданно возросли. Народы 
говорят войне: нет.

П. ХРИПУНОВ, 
бригадир штукатуров 

«Отделстроя» треста № 33.

Всеобщий протест 
и осуждение

Мы, молодежь, любим мир. 
Нам хочется жить спокойно — ра
ботать, учиться, радоваться. Вот 
почему ненавидим тех, кто стре
мится покрыть грозовыми тучами 
войны наше ясное небо. Вот поче
му протест и осуждение молодежи 
всего мира вызывают захватниче
ские устремления американской и 
английской военщины.

Спокойный, уверенный тон со
ветско-китайского коммюнике ра
дует нас. В нем выражено наше 
общее осуждение агрессии, наше 
общее желание жить и работать 
в мире и для мира.

В. БАБКИНА, 
штукатур треста № 33.

Вон из Ливана 
и Иордании!

Всех нас тревожат непрекраща- 
ющиеся вылазки 'поджигателей 
войны. Ведь агрессия империали
стов против этих небольших стран, 
расположенных вблизи наших гра
ниц, создает угрщу и для совет
ского государства.

Горячий отклик у всех совет
ских людей находит выраженное 
в коммюнике решение советской и 
китайской делегаций настоять на 
немедленном выводе войск СИПА 
из Ливана и войск Англии из 
Иордании.
~ Это требование всех честных 

людей.
А. БОЧКАРЕВ, шофер.



ХСомму иисты!
Боритесь за комплексную механизацию, 

за максимальное использование техники!
Лучше 

использовать 
внутренние 

резервы
СОБРАНИЕ партий

но-хозяйственно
го актива состо

ялось на Нижне-Исетском заводе 
железобетонных изделий. Сооб
щение об итогах работы пред
приятия за шесть месяцев сделал 
его директор тов. Казанцев.

Предприятие выполнило план 
полугодия по большинству видов [ 
продукции. Однако' сорвано зада
ние по производству товарного 
бетона, а за июль не выполнены 
поставки по пустотным панелям.

Выступавшие на собрании под
вергли критике руководство1 заво
да за недостатки в организации 
труда, за плохое использование 
техники. Серьезное обвинение бы
ло предъявлено руководителям 
предприятия в том, что они затя
гивают установку нового оборудо
вания. Так, до сих пор не уста
новлены две бетономешалки, с 
помощью которых можно было 
значительно увеличить выпуск 
товарного бетона. До сих пор не 
смонтирована машина для произ
водства жесткого бетона и другое 
оборудование.

Слесарь тов. Тихонов заметил 
руководителям завода, что они 
очень много говорят о причинах, 
недостатков в работе, которые ис
ходят от треста или других орга
низаций «Сведловскгорстроя», а 
сами проявляют мало инициативы 
для того, чтобы улучшить орга
низацию труда, лучше использо
вать оборудование. Убедителен 
был приведенный тов. Тихоновым 
пример, что раньше на одном аг
регате изготовлялось больше мно
гопустотных панелей, чем сейчас 
на двух.

На заводе недостаточно внима
тельно относятся к инициативе 
рационализаторов и изобретате
лей. Так, например, дирекция 
предприятия считает, что заводу 
необходим дополнительно башен
ный кран, а между тем рабочие 
предложили вместо него использо

Этот 100-квартирныи дом принят государственной комиссией с оценкой «отлично».
Коллектив 752 управления треста 1№ 89, который строил этот дом, теперь настойчиво борется за

отличное качество работ на других объектах. Фото А. Мусина.

ЗА ПОСЛЕДНИЕ годы резко увели
чилась механизация строительных 
работ. Появились новые строитель

ные машины, оборудование. Они заменяют 
десятки, сотни рабочих рук.

Наша партия и правительство уделяют 
большое внимание внедрению механизации 
в производство. Между тем, есть еще мно
го причин, мешающих широкому использо
ванию техники на стройках, на предприя
тиях, производящих стройматериалы.

вать вагонетку и изделия не 
транспортировать краном, а под
возить на ней. Это предложение 
очень ценно еще и потому, что 
кранового оборудования в «Оверд- 
лввскторстрое» недостаточно.

Собрание партийно-хозяйствен
ного актива приняло постановле
ние, которое наметило пути даль
нейшего улучшения работы.

Имеются большие 
возможности

НА ЭТОТ раз собрание ком
мунистов треста «Строй- 
деталь-70» было не толь

ко открытым — на него пригла
сили товарищей и из других 
парторганизаций треста. Они при
ехали с Нижне-Исетского завода 
железобетонных изделий, из це
хов, расположенных в Кировском 
районе, с Шувакишского и Уктус- 
ского кирпичных заводов.

Доклад о механизации произ
водства строительных материалов 
и изделий сделал главный инже
нер треста тов. Шульц.

Докладчик говорил о том, чго 
на предприятиях треста имеются 
большие возможности для улуч
шения использования механизмов, 
что можно значительна лучше ме
ханизировать погрузочно-разгру
зочные работы. Долгое время, на
пример, в тресте не использова
лись цементорйзгрузочные маши
ны. Сейчас две из них успешно 
эксплуатируются, а одна должна 
скоро вступить в строй.

В прениях выступили тт. Под- 
чиненов, Кашутин, Рычков и дру
гие. Был принят план мероприя
тий по механизации трудоемких 
процессов.

А. ГИЛЕВ, 
секретарь парторганизации 

треста «Стройдеталь-70».

Намечены 
мероприятия, 
установлены 

сроки
ЗИЮЛЯ состоялось 

открытое партий
ное собрание во

втором управлении «Южгорстроя». 
Коммунисты и беспартийные, ко
торых пришло на собрание более 
20человек, обсудили вопрос даль
нейшей механизации на строи
тельных объектах управления. На 
собрании выступили коммунисты 
тт. Кукарин, Бурков, беспартий
ные товарищи Морозов, Сухоросов, 
Фиш и другие.

Все выступавшие говорили о 
серьезных недостатках в исполь
зовании механизмов на строи
тельстве. Главный инженер управ
ления тов. Фиш, например, под
черкнул, что плохо эксплуатиру
ются башенные краны, что раство- 
ронасосы используются всего 
лишь на 30 процентов из-за того, 
что к ним не хватает шлангов, а 
отдел снабжения треста никак не 
может получить их в достаточном 
количестве. Между тем предприя
тие, изготовляющее шланги, нахо
дится здесь же, в Свердловске.

Бригадир каменщиков тов. Бур
ков обратил внимание на то, что 
слабо применяется малая механи
зация.

Говорилось также о необходи
мости выделения на участки до
полнительных механизмов. В ча
стности, речь шла о башенном 
кране для строительства прядиль
ного корпуса камвольного комби
ната, о штукатурных станциях, 
вибраторах и т. п.

Участники собрания наметили 
мероприятия по механизации про
изводственных процессов на от
дельных объектах строительства, 
указав сроки их внедрения и от
ветственных за выполнение.

В. СТЕПАНЕНКО, " 
секретарь парторганизации 

второго управления 
«Южгорстроя».

Школы—к 20 августа

Хорошее школьное здание возвели строители 235 управления. 
Но, к сожалению, отделочные работы в нем ведутся плохо. Как 
видно на снимке, здесь сильно отстают и работы по благоустройству. 

Фото Н. Иванова.

Комсомольцы беспокоятся
Строительство школы на 

улице Мира вызывает не
мало опасений за своевре

менное окончание его. И немудре
но. Недоделок здесь еще очень 
много, а работы идут довольно 
медленно. Достаточно сказать, что 
до сих пор трудятся здесь строи
тели в- одну смену, причем обос
нованных причин для отказа от 
двухсменной работы нет. Никаких 
графиков на стройке нет. Быть 
может и есть они где-то в каби
нетах руководителей, но строите
ли об этом не знают.

Естественно, что такое поло
жение не может не волновать 
коллектив, особенно! молодежь. 
Поэтому 29 июля в стройуправле
нии № 761 состоялось собрание, 
на котором стоял вопрос о строи
тельстве школы. Комсомольцы вы
ступали горячо, вскрывая недо
статки, мешающие строить школу 
быстро и хорошо.

Комсомолец тов. Палагин кри
тиковал комитет комсомола уп
равления, который за время 
строительства школы не удосу
жился даже собрать комсомольцев

Работы будут закончены 
досрочно

Вступая в социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
Дня строителя, коллектив второ
го стройуправления треста «Урал- 
трансспецстрой» брал обязатель
ства по досрочному выполнению 
плана строительно-монтажных ра
бот. В частности, мы обещали бы
стрее закончить благоустройство 
у здания школы на 880 мест в 
поселке завода резиновых техни
ческих изделий.

С большим подъемом трудился 
коллектив в июле. И это сказа
лось на результатах выполнения 
плана: за месяц сделано работ на 
2 182 тысячи рублей. Прирост по 
сравнению с июнем составляет 
300 тысяч рублей. 

В совхозе горячая пора
Минула неделя с той поры, как 

группа строителей 33 треста при
ехала на уборку урожая в совхоз 
Белоярского района.

Сейчас здесь самая горячая по
ра: надо успеть вовремя загото
вить корма на зиму.

Наши девушки трудятся на се
нокосе. Некоторые из них работа
ют на машинах.

Многим пригодились знания 
строительного дела. Часть наших 
товарищей занята на устройстве 
конюшни. Здесь очень хорошо ра
ботают комсомольцы из 761 уп
равления Ф. Нуриев и Н. Хами
тов, трудится комсомолка Я. Чу
дакова из 235 управления.

и молодежь, занятых на школе, 
организовать соревнование, нала
дить контроль за строительством.

Бригады трудились вслепую, 
не зная сроков окончания отдель
ных работ. Разговоров о ритмич
ности было много, но дальше это
го дело не пошло, и руководители 
управления не ставили в извест
ность строителей о ходе работ.

— Школу возводим мы свои
ми руками,— говорил тов. Пала
гин,— поэтому вправе знать о 
всем, что касается этой стройки.

Выступивший затем комсомо
лец тов. Куликов критиковал ра
ботников Кировского райкома 
комсомола, которые, бывая на 
стройке, не идут дальше кабинета 
начальника участка и совсем не 
разговаривают о ходе строитель
ства с молодыми строителями.

Надо думать, что критические 
замечания, высказанные комсо
мольцами, будут приняты во вни
мание руководителями управле
ния и они примут меры для ус
корения темпов строительства 
школы.

Г. БОГАТНАЕВ.

Передовые механизаторы и ра
бочие встречают свой праздник 
достойными производственными 
подарками. На 150—180 процен
тов выполнили июльское задание 
братья Алексей и Василий Луб- 
кины, бульдозерист Н. Чертов, 
землекоп Л. Курюмов и другие 
производственники.

Полным ходом идут работы на 
строительстве школы. Пересмот
рев свои возможности, коллектив 
решил закончить благоустройство 
на этом объекте не к 15 августа, 
как намечалось прежде, а к 
13 августа.

Е. ЛАДЕЙЩИКОВ, 
нач. планового отдела 

СМУ-2 «Уралтрансспецстроя».

Но, к сожалению, в нашу груп
пу попали товарищи, которые не
добросовестно относятся к делу. 
Так поступают девушки из 232 
управления. Безобразно ведет се
бя рабочий 235 управления Я. Ко
шелев. Очевидно, руководители 
управлений и вожаки комсомоль
ских организаций не позаботились 
о том, чтобы в совхоз поехали 
только лучшие представители на
шей молодежи.

Однако коллектив в целом тру
дится хорошо и оправдает дове
рие товарищей.

Н. ИВАНОВ, - 
комсорг группы.



(□опросы, которые нужно 
решать быстрееКоллектив стройуправления № 235 выполнил полугодовой план и задание июля. Производительность труда на семь процентов превышает плановую.Не ослабевает борьба за дальнейшее снижение стоимости строительно-монтажных работ. За шесть месяцев плановые накопления составляют 161 тысячу рублей.Во втором полугодии нам предстоит ввести в строй несколько объектов. Прежде, всего нужно сдать в эксплуатацию к 20 ав- густа школу. Сейчас это у нас важнейший объект, и коллектив управления стремится быстрее и качественно завершить работы в школе. Нет сомнения, что бригады тт. Юнанова, Карнавана, Каранда- щова с честью справятся со своей задачей. Беспокоят только некоторые вопросы снабжения. Создается впечатление, что в тресте № 33 не все с должной серьезностью относятся к стройке школы. Затягивают дело и работники управления № 358 «Урал- трансспецстроя», которым руководит тов. Перельсон. Очень уж долго тянут они проведение подземных коммуникаций.Тем не менее школа должна быть сдана в срок и сделана хорошо. Порука этому все увеличивающаяся требовательность к своему труду со стороны рабочих, в частности применение метода внутрибригадного взаимоконтроля.В третьем квартале должна быть сдана дробильно-сортировочная фабрика на Шарташском каменном карьере. Положение на этом объекте не вызывает опасений. Работы здесь организованы хорошо (участком руководят прорабы тт. Твердовский и Анашкин), снабжение также налаживается. Зато совершенно нетерпи-

У строителей Ленинграда

Рецепт клеевой 
мастикиХорошо выглядят стены в классных комнатах и залах школы в Стрельне, строительство которой ведет трест № 16. Они окрашены клеевой мастикой, их можно протирать мокрой тряпкой.Рецепт изготовления мастики таков (из расчета 10 килограммов). Берется и варится 20—25 процентов галертного клея. Он выливается в посуду, в которую наливается также 1,5—2 литра олифы или оксоля и столько же уайтспирта. Все это перемеши- . вается взбалтыванием и затем добавляется мел до рабочей вязкости. Потом разводится на чистой воде колер и добавляется в смесь.Смесь пропускается через кра-г скотерку. Затем, если она загустеет, еще раз пропускается через краскотерку.При обработке поверхности сначала наносятся два слоя вертикально, затем легко проводятся горизонтальные слои.
ОТСТАЕТ МАЛАЯ МЕХАНИЗАЦИЯПостоянно действующее производственное совещание треста № 33 обсудило вопрос о механизации строительных процессов.С докладом выступил главный инженер треста тов. Литвак.В тресте все еще мало внимания уделяется комплексной механизации. Механизируются, главным образом, -основные трудовые процессы, а ваяомог>ательные остаются вне поля зрения. Недостаточное внимание уделяется и внедрению малой механизации, оснащению '^бригад более совершенными инструментами. 

мо обстоят дела на расположенной рядом площадке строящегося сейчас завода железобетонных изделий, или, лучше сказать, домостроительного комбината, заказчиком которого является трест № 33.Руководители треста тт. Смирнов и Литвак не уделяют этому важнейшему предприятию никакого внимания. Завод, пуск которого предстоит в текущем году и который должен явиться важнейшей опорной базой для самих строителей, все еще не имеет ни технической документации, ни установленной сметы. Работа ведется вслепую. Снабжение стройки материалами, оснащение ее механизмами поставлено из рук вон плохо. Совершенно не интересуется своим будущим предприятием и трест «Стройдеталь-70». Он не считает нужным даже послать сюда своего .представителя для комплектования и расстановки оборудования, исправления дефектов в чертежах. Создается впечат
Не в форме делор ПРОШЛОМ году несколько выпускников Казанского технического училища, получивших специальность каменщиков- монтажников крупноблочного строительства, приехали в 755 управление.А вот недавно группа этих ребят написала в редакцию «Свердловского строителя» письмо. Суть его сводилась к тому, что по окончании училища им были присвоены пятые разряды. Но с нормами они не справлялись и им стали закрывать наряды по четвертому разряду. Уже на второй месяц, как пишут эти молодые строители, они стали выполнять все работы пятого разряда, но платили им все-таки по четвертому. И только после того, как они подали заявление об увольнении, им стали платить по пятому разряду?А сейчас они ставят вопрос о доплате за все месяцы, которые они работали по четвертому разряду.Работник редакции сразу отправился выяснить, как обстоит дело с этими выпускниками.Фактически положение таково. Новичков сразу определили в одну из лучших бригад управления — бригаду тов. Григорьева. Первое время им не хватало опыта, не хватало сноровки и необходимых навыков. Естественно, что бригадир не доверял им сложных работ. Между тем, при существующей оплате труда в зависимости от разрядов они даже не справляясь с заданиями, должны были получать за свою работу столько же и даже иногда больше, чем опытные рабочие. Справедливо ли так? Конечно, это можно было допустить, если бы ребята старались, добросовестно относились к работе. Тогда, конечно, процесс вживания в рабочий коллектив прошел бы быстро. Зная теорию, молодые строители скоро

Неизжитым злом является кустарщина, процветающая на стройках. Имеющийся строительный инвентарь нестандартен, что создает значительные трудности в его приме,нении.У коллектива треста есть много еще неиспользованных возможностей сокращения трудовых затрат при строительстве, они, в частности,— в лучшем использовании имеющихся механизмов.Важной задачей является дальнейшая механизация штукатурных и малярных работ в «Отделстрое». Плохо пока обстоит дело с произ

ление, что домостроительный комбинат, который должен выпускать ежемесячно полный комплект железобетонных деталей для трех 64-квартирных домов, никому не нужен.Примерно так же обстоит дело на площадке завода ячеистого бетона. Мы вышли из нулевого цикла и... уже исчерпали отпущенные средства. Вопрос об ассигнованиях все еще решается, а строители ждут. Между тем само название завода показывает, насколько необходим он для наших строек.Полнейшая неопределенность в отношении двух столь важных объектов, естественно, очень затрудняет работу.Вопрос о судьбе обоих заводов должен быть разрешен немедленно, а что касается коллектива стройуправления № 235, то он со своей задачей справится.
А. ЧИРКИН, 

начальник стройуправления 
№ 235.

овладели бы практическими навыками, стали в ряд с кадровыми рабочими.И такие ребята, которым дорога честь своего коллектива, своей профессии есть среди казанцев. Это — Энгель Мирсаев, Амирхан Нафиков. Они приглядывались к методам труда старших каменщиков, старались перенять их опыт, обращались за помощью и советами к мастеру и бригадиру. Вскоре бригадир тов. Григорьев стал доверять им некоторые работы пятого разряда, поручал даже руководство звеньями. Если молодые строители работали во. вторую или третью смены, бригадир был спокоен: он знал, что без него никаких «казусов» не произойдет. Поэтому вскоре они стали получать уже по пятому разряду.Но какое право имеют на высокий разряд, например, Роберт Аминев, Расих Хасаншин, Альфред Ахметов. К делу они относятся спустя рукава. Аминев скоро приобрел «славу» лодыря и прогульщика, который старается увильнуть от всякой серьезной работы. Понятно, что бригадир не может доверить ему работы, которые должен выполнять каменщик пятого разряда, а именно кладку на углах, расшивку, монтаж панелей. Даже простую кладку он делал плохо. Был случай, когда после него пришлось перебрать около трех кубометров кладки.То же самое можно сказать и о Хасаншине и Ахметове. С большой обидой говорит бригадир тов. Григорьев об этих молодых рабочих. Они не спрашивали у него совета о том, как лучше работать, а как лучше уволиться.Сейчас все выпускники получают за свою работу оплату по пятому разряду.Если подходить к делу формально, администрация не имела 
водством раствора на бетонных узлах стройуправлений. Медленно раскачивается с тро й у правление № 232 со строительством полуавтоматического растворного узла на Студенческой улице.Выступившие по докладу тов. Литвака члены производственного совещания критиковали руководителей треста за недостаточное внимание важным вопросам.Главный инженер стройуправления № 761 тов. Кинберг говорил о неувязках при работах нулевого цикла. Обычно его ведут по частям четыре организации, что соз-

права деквалифицировать их без специальной комиссии. Но возникает другой вопрос: какое моральное право имеют эти ребята требовать доплату за , то время, когда они работали по четвертому разряду? Ведь сами они испугались, когда им предложили создать отдельную бригаду. Они поняли, что без более опытных людей не справятся с делом, а значит, имея и пятый разряд, заработают меньше, чем по четвертому разряду, находясь в зрелом коллективе, где они могут учиться и приобретать навыки.То, что касается выгод и преимуществ, было усвоено быстро. А вот о том, что право на высокую квалификацию завоевывается прежде всего уменьем, добросовестным отношением к делу, не только казанцы, но и некоторые другие рабочие забывают.Окончив школу, приобретя специальность, молодой рабочий должен знать свое дело. И, конечно, он должен любить его. Только при любви к своей профессии создается творческое отношение к делу, которое позволяет двигать его вперед, овладевать высотами мастерства.Об этом нужно помнить всем молодым рабочим. В. ПЛОТНИКОВ.дает путаницу, значительно замедляет дело. Необходимо навести порядок в этом деле, используя опыт работ на 25 квартале, где закладку фундаментов и проведение коммуникаций быстро делало управление № 358 «Уралтранс- спецстроя».Немало трудностей создается в результате бесконечных штурмов на всех без исключения пусковых объектах.Прораб того же стройуправления тов. Кабаков обратил внимание совещания на то, что дома, которые воздвигаются в управлении, строятся по индивидуальным проектам и в старых конструкциях. Необходимо своевременно пересмотреть проекты для использования в них более современных конструкций. О необходимости создания центр ализав энного складского хозяйства для хранения цемента, извести, алебастра говорил начальник отдела снабжения управления № 232 тов. Скуль- ский.Старший прораб «Отделстроя» тов. Баженов требовал создать

СЫН строителя Уралмаша С 
Константина Михайлови- 
ча Елистратова Борис в 

прошлом году освоил профес- С 
сию каменщика-монтажника и 
теперь монтирует фундаменты с 
из крупных блоков на показа- □ 
тельном строительстве в 25 
квартале. □

Фото А. Мусина. О 
'□□□□□□□□□□□□□□□□□О

По следам наших 

выступлений

«где взять воды?»Об этом спрашивал рабочий «Южгорстроя» тов. Клевцов, живущий в общежитии по Березня- ковской улице № 10-а в письме, которое было помещено в № 76. Он писал о плохих бытовых условиях для строителей в этом общежитии.Начальник жилищно-коммунальной конторы треста «Южгорстрой» сообщил редакции, что вопрос о снабжении водой общежития не решается по вине начальника четвертого стройуправления тов. Со- зинова и директора жиркомбина- та тов. Горячих.Тт. Созинов и Горячих, когда вы вспомните о том, что от вашей недоговоренности страдает немало горизонтальные слои.
в тресте хорошее гасильное хозяйство, без которого качество отделки всегда будет страдать. Чтобы ликвидировать перерасход стекла, он предлагал раскраивать его -в централизованном порядке и отправлять на площадки только раскроенным.Предложение о централизации растворных узлов и складского хозяйства поддержал и прораб стройуправления № 761 тов. Родионов.Совещание постановило обязать руководителей стройуправлений №№ 232 и 761 завершить в третьем квартале постройку механизированных растворных узлов, а руководителей «Отделстроя» —создать в октябре постоянные, подготовленные к зимним условиям центральные малярную и колерную станции.Принят ряд других пунктов по дальнейшей механизации строительных процессов и вовлечению широких масс строителей в совершенствование строительных работ.

К. ФЕЙНБЕРГ, 
прораб стройуправления № 232.



Навстречу празднику

ДЕНЬ строителя 
комсомольцы и мо
лодежь 89 треста 

готовятся широко отме
тить.

В молодежных общежитиях, 
расположенных по ул. Ползунова 
№№ 1-а и 1-6 и по ул. Данилов
ской, состоятся (молодежные вече
ра с выступлениями участников 
художественной самодеятельности.

Подводим 
итоги

По поручению комите
та комсомола два ком
сомольца выедут в пио
нерский лагерь треста,

где проведут беседу о Дне строи
теля, расскажут ребятам о том, 
как строили их родители этот за
мечательный лагерь.

Н. САФРОНОВ, 
секретарь комитета ком

сомола 89 треста.

Вспыхнет 
фейерверкВ ЧЕСТЬ Дня Строи

теля в летнем пар
ке поселка Урал- 

химмаш состоится моло
дежное гулянье, в котором при
мут участие строители треста 
«Южгорстрой» и рабочие Урал- 
химмашзавода.

Правления клубов разработали 
совместный план проведения 
праздника.

После торжественного откры
тия в 12 часов дня на летней 
эстраде -выступят участники ху

дожественной самодея
тельности и артисты го
рода. На танцевальной 
площадке -массовики ор

ганизуют танцы.
Молодежь сможет -принять 

участие в многочисленных и раз
нообразных аттракционах, кото
рые придумывают -сейчас члены 
комиссии по подготовке праздни
ка. Поздним вечером вспыхнет 
фейерверк. А. КРАЕВ,

секретарь комитета ком
сомола «Южгорстроя».

С оревнование стрелков
Первого августа проходило лич

но-командное первенство 33 тре
ста по -стрельбе, в котором при
нимали участие спортсмены 232, 
235 и 245 управлений.

Первое место завоевала коман
да 235 управления, набравшая 
399 очков, второе — 245 (366 
очков).

Большой интерес вызвали лич

ные выступления «тр-елков. Здесь 
отличился Геннадий Смирнов: в 
цель из ста возможных у него бы
ло 97 попаданий. Этот результат 
соответствует третьему спортив
ному разряду.

М. МИНАЕВ, 
инструктор физкультуры

33 треста.

ЮБОВЬ — большое чувство, преображающее человека, де
лающее его лучше, чище. Любовь — это сама наша жизнь, 
трудная и счастливая, многострадальная и радостная. Она 

вдохновляет на труд и на подвиги во славу Родины.
На пути всех юношей 

и девушек встает лю
бовь. И от того, как вы
относитесь к ней, сло-
жится ваша будущая
жизнь.

А есть еще у нас отдельные молодые люди, которые относятся
к любви очень легко. Но нет легкой любви —есть просто пошлость. 
Лишь «молодые стрекозлы», как называл их Маяковский, легко ска
чут по жизни.

Мы публикуем выдержки из книги К- Лапина «В любовь надо 
верить», где, в частности, автор пишет о таких «стрекозлах» обоего
пола.

ВЕРА в идеал и поиски его, 
1нравстве»ная чистота чело
века, высокое уважение -к 

любимому или к любимой — вот 
предпосылки для того, чтобы 
стать по-настоящему счастливым 
в любви. А быстро вспыхивающее 
и, так же быстро угасающее чув
ство может привести лишь к .ра
зочарованию, опустошенности, ци
низму. Но в этом ли нужно ис
кать причину того, что в наше 
время порой появляются «разо
чарованные» и «пресытившиеся» 
молодые люди, равно отрицающие 
и счастливую и -несчастную лю
бовь (они не верят в любовь во
обще), считающие верность «пе
режитком», честь — «предрасуд- 
ком» и т. д.

Именно о таких пишет в своем 
письме двадцатипетняя москвич
ка А.

«Вот говорят: надо верить в 
дружбу, в любовь! А я не верю. 
Потому, что не верю в -наших 
юношей. Меня -глубоко возмуща
ет их недостойное поведение, их 
циничные разговоры, их невеж
ливость и пошлость, а где нет ве
ры, там нет дружбы, нет и люб
ви. Эти молодые лоботрясы толь
ко -оскверняют великие чувства.

Я не утверждаю) что абсолютно 
все юноши таковы, но -очень мно
гие, к сожалению, относятся к 
девушкам так, что нельзя без оби
ды и горечи думать об этом. Я 
не о себе пекусь: если нанесено 
оскорбление посторонней девуш
ке, это оскорбление и мне. Я -не 
могу -стоять в -стороне.

Я сторонюсь юношей, не верю 
в их чистые помыслы. Я боюсь 
их и не хочу никаких знакомств 
с ними».

„Свобода любви“ или 
безнаказанность

пошлости
Нельзя, понятно, согласиться с 

таким категорическим — если не 
сказать огульным — обвинением 
чуть ли не всего нашего юноше
ства. Но, к великому нашему с-о- 
жалению, хулиганы, пошляки и 
так называемые -«Стиляги» в мо- 
л-одежной среде еще не переве
лись. С ними ведется борьба, -осо
бенно она усилилась в последнее 
время. Надо -еще более усилить 
ее, чтобы -искоренить аморальное 
поведение -среди молодежи.

Хотелось бы, чтобы, прочтя 
письмо этой девушки, -каждый 
молодой человек задумат^я: «А 
не бываю ли я сам порою груб и 
навязчив? А осадил ли я нахала, 
который на моих глазах распоя
сался перед девушкой, пусть да- 
ж-е 'незнакомой? А если бы это 
была моя сестра, ее близкая под
руга — разве я смолчал бы -столь 
позорно?».

Не буду привадить примеров 
добропорядочного отношения к 
девушке — оно в порядке вещей. 
Не буду называть фамилии тех, 
кто самоотверженно борется с 
хулиганством в обществе — их по 
праву -награждают сегодня орде
нами и медалями, их имена окру
жены почетом. Скажу лишь одно: 
нет большего морального удов
летворения, чем заступиться за 
слабого, наказать зло.

Но вернемся к тому, что так 
ранило девушку-москвичку. У 
апол-о-петов пошлости (сами себя 
они называют «защитниками сво
бодной любви») есть, оказывает-

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам,

ся, -своя «позиция», так сказать 
«платформа», на которой они сто
ят. Далеко не всегда они реша
ются поднять забрало, чтобы по
казать свое истинное лицо, но 
один из них объявился сам.

«Вы подх-одите к человеческим 
чувствам с казенных позиций, хо
тите их кастрировать, — -негоду
ет автор письма. — Особенно 
меня во-змутила ваша фраза о 
том, что дев-ушки должны при
слушиваться к -голосу -своего серд
ца, что их чис’тота, вера в -идеал, 
естественное чувство самоохране- 
ния должны ограждать их от все
го нехорошего, -нечистого. Над ва
ми тяготеют условности и пред- 

. рассудки. В действительности же

' и т е

Надо быть гордыми, девушки!
Не стоит подражать «теорети

кам» и «практикам» легкой любви, 
юноши!

Любовь не сложение: чем боль
ше сумма «побед», тем ты сча
стливее. -Нет, чем -больше сумма, 
тем ты беднее на самом деле— 
ведь ты же разменял ежою душу, 
распылил -свои чувства. Юноша 
или девушка, у которых одна 
верная, неразменная любовь, в 
сто раз богаче.

Есть вина и девушек
Но есть, -к сожалению, девуш

ки, поведение которых вызывает 
осуждение и о них тоже нужно 
говорить. Вот что пишет женщи
на-мать из Астрахани:

«Где корни неучтивого, просто 
неумного отношения молодых лю-

ЛЮБОВЬ
естественным -чувством 
является свободное проявление 
любви».

Многих молодых людей кале
чит эта «-свобода» -проявления 
любви, за которую ратует автор 
письма, ибо -от нее до половой 
р запущенности, иап орченн ости,
развращенности, -нередко даже до 
преступления — один шаг. Вспом
ним хотя бы опубликованный в 
1956 году газ-етой «Комсо
мольская правда» фельетон о 
трех любительницах «свободных 
проявлений» всех инстинктов, 
ставших -простыми воровками, и 
об их -дружка-х — великовозраст
ных -балбесах.

Подобных писем пришло немно
го, всего два-три на тысячу. Это 
тоже показатель моральной чи
стоты нашего юношества. Но -еще 
есть подобные «теоретики», ко
торые на практике нашептывают 
свои пошлые «теорийки» слиш
ком доверчивым девушкам, мле
ющим от их «смелости».

Многие женщины в своих пись
мах в редакцию советуют предо
стеречь девушек от подобных мо
лодых людей.

«Сколько их, этих черствых 
мерзавцев, которые из-за еще од
ной грязной «победы» не задумыва
ются над тем, чтрбы растоптать 
честное -имя девушки, । искалечить 
ее жизнь, — пишет Н. из Новго
рода. Надо разоблачать и нака
зывать их!». Другая женщина, 
москвичка, рассказав о горькой 
судьбе знакомой ей молодой ма
тери-одиночки, заканчивает свое 
письмо призывом: «Девушки, 
знайте, что человек, который дей
ствительно любит вас и хочет на 
вас жениться, никогда не будет 
настаивать на близости до же
нитьбы. Держитесь строго, -вас 
же станут уважать потом и бу
дут любить больше!».

чел-овека дей >к девушкам? Из своих личных
, наблюдений за молодежью я ус

тановила, что здесь виновата и 
семья, в которой воспитывается 
„юноша, и сами девушки.

Если девушка разрешает моло
дому человеку -выражаться при 
ней нецензурными словами, обра
щаться с ней развязно, приходить 
к ней на свидание нетрезвым, 
«давать волю» -рукам, если девуш
ка слушает и -сама рассказывает 
непристойные анекдоты, — как 
может она пользоваться уваже
нием? И можно ли такую девуш
ку полюбить по-настоящему? Мне 
кажется нет. От поведения деву
шек зависит отношение к ним юно
шей, именно девушка должна об
лагородить молодого человека.

Мне однажды пришлось наблю
дать, как симпатичная девушка 
вела по улице очень пьяного пар
ня. Тот бранился, толкал ее, а она 
лишь мягко уговаривала его, 
чуть не -плача. Я подумала, что 
это сестра, но оказалось — его 
невеста. Невеста? Мне было боль
но за эту девушку и в-месте с тем 
обидно, что она свои чувства (ес
ли они настоящие) может растра
чивать на такое ничтожество 
только потому, что она уже им 
обманута. Не стоит он большой, 
настоящей любви. Ведь любовь — 
это взаимное уважение, предан
ность друг -другу, это общность 
взглядов на жизнь, стремление 
вместе разделить и горе и радость. 
А что ждет этих молодых людей 
впоследствии,- если уже сейчас, 
когда она еще только его неве
ста, -он поступает с ней так мерз
ко? -И если уже теперь она поз
воляет ему это?

Другой случай. Девушка воспи
тана в хорошей семье, хорошо, но 
скромно одевается, недурна собой. 
Тот, кто мало знает -ее, может за
любоваться ею. А знакомые ребя
та -обращаются с нею грубо, под- 
п одчеркиут о пр ен ебр еж итеш ьн о.

Меня это заинтересовало: в чем 
делю? Ведь буквально на моих 
глазах она из малышки выросла 
в чудесную девушку... Оказыва
ется, моя «чудесная девушка» се
годня -идет с одним, через педе
лю — с другим, а -первый парень 
уже -и вспоминать о -ней не хочет.

Такие -вот девушки, размени
вая-свои чувства (вернее сказать— 
«чувствица»), создают у молодых 
людей мнение, что все девушки — 
или почти вое — одинаковы. Нуж
но говорить и писать о таких. 
Нужно бороться за их мораль
ную чистоту. Чем чище будут на
ши девушки, тем лучше будут и 
юноши, тем больше будет веры в 
любовь!»

Верно и хорошо сказано: чем 
чище будут наши девушки, тем 
лучше будут и юноши!

Не о том ли самом пишут под- 
-р уги-мо скв и чки ?

«Сколько -раз приходилось на
блюдать, как один и тот же па
рень с разными девушками ведет 
себя совершенно различно. На 
вопрос, почему такая разница, он 
отвечает: «Смотря какая девуш
ка». Мы думаем, что эти слова 
кое о чем говорят.

Но от кого же зависит поведе
ние парня? Мы уверены, что от 
самой девушки. Именно девушка 
своим поведением должна пока
зать любому парню, «что такое 
хорошо и что такое плохо».

Нам уже по двадцать лет. В 
прошлом -году одна из нас позна
комилась с юношей. О нем до 
этого -очень плохо отзывались, но 
она не помнит ни одного Случая, 
чтобы он позволял -с ней что-либо 
лишнее. Напротив, она нашла в 
нем настоящие хорошие качества, 
за которые можно любить чело
века.

Почему же она не встречается 
с ним больше. А потому, что его 
поведение далеко не со всеми оди
наково. Если с нею -он вежлив, 
сдержан, даже стеснителен, то с 
другими девчатами распускается 
вовсю. И ведь иным из них имен
но это в нем нравится.

Скажем честно: он небезразли
чен одной из нас до сих пор, но 
поведать ему о с-воих чувствах 
она не собирается. И она не за
видует тем, с кем он бывает сей
час. Ей этого мало! Она -ведь зна
ет, что нравится ему, что именно 
к ней он тянется. И знает еще: 
придет ир-емя и он Сам все пой
мет, все оценит. Но не поздно ли 
это будет для него?

А девушкам надо знать одно. 
Это хорошо, когда ты следишь за 
собой, красиво одеваешься. Но 
лучше быть Скромно одетой, зато 
вести себя скромно. Чем меньше 
будет девушка позволять парням 
лишнего, тем скромнее будут юно
ши. И тем лучше будет нам са
мим».

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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